Concluye la Primera Fase del Proceso de Escucha de la Asamblea Regional en América Central

En América Central ha finalizado la primera fase del proceso de escucha de la Asamblea Regional, la cual se enmarca en la preparación del Centenario de la Obra. Hace unos días comenzó la fase de las escuchas grupales por países, para continuar profundizando en el carisma y la misión del Opus Dei de cara a los desafíos del futuro.

La Asamblea Regional en América Central ha culminado la primera fase del proceso de escucha. Este esfuerzo ha sido una oportunidad para que todos los miembros de la Obra se conviertan en protagonistas de la preparación para el Centenario del Opus Dei, que ha sido el tema elegido de las Asambleas regionales que preparan el Congreso General Ordinario de 2025.

Este proceso de escucha busca profundizar en el carisma del Opus Dei, siendo conscientes de lo que decía San Josemaría: "Está todo hecho. Está todo por hacer". La reflexión sobre el Centenario nos abre la puerta al segundo siglo de la historia del Opus Dei y este aniversario es una invitación a considerar los desafíos que enfrenta

la Iglesia y la sociedad, y a plantearnos cómo podemos contribuir de manera más eficaz.

Primera Fase del Proceso de Escucha

Para recoger sugerencias y experiencias en América Central, se realizó un cuestionario digital entre marzo y mayo de 2024. Este cuestionario lo completaron miembros del Opus Dei en Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá, así como a algunos ex miembros, cooperadores y jóvenes de San Rafael.

El muestreo digital alcanzó una participación significativa con un total de 2255 personas: 845 hombres y 1410 mujeres, representando más del 70% de la población de miembros de la Obra en los seis países. Cada respuesta ha sido clasificada y luego analizada por un equipo, del que han

salido los materiales que serán que serán estudiados en la fase conclusiva de la Asamblea Regional.

Resultados y temas clave

Parte de los resultados del cuestionario revelan que los temas prioritarios para los miembros de la Obra incluyen la formación, el testimonio personal, ejemplo y la coherencia de vida. También se destacaron temas como la juventud, el impacto social y la comunicación del mensaje de la santificación del trabajo.

En cuanto a los desafíos de la sociedad centroamericana, la mayoría de las personas identificaron la pobreza, la situación de la familia y la educación como los principales retos. Respecto al Opus Dei, los valores más importantes para afrontar las circunstancias actuales son la vida de oración, la coherencia y la ejemplaridad,

seguidos por la caridad, solidaridad, y alegría. Además, el Centenario es visto como una oportunidad para dar a conocer el carisma del Opus Dei.

Próximos Pasos

Las fases conclusivas de la Asamblea Regional de América Central se llevarán a cabo en Guatemala:

- Para los varones: del 23 al 25 de agosto.
- Para las mujeres: del 30 de agosto al 1 de septiembre.

Estas sesiones servirán para consolidar las conclusiones del proceso de escucha y preparar el camino hacia el Congreso General Ordinario de la Prelatura en 2025, donde se estudiarán todos los aportes de las distintas regiones y serán una guía para la preparación del Centenario.

El proceso de escucha continúa con las escuchas grupales, donde se profundizarán las discusiones y se buscarán respuestas colectivas a los desafíos planteados. No olvidemos que "Con nuestra participación comenzamos el camino hacia el Centenario" y que en la "Asamblea regional participamos todos".

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-sv/article/concluye-laprimera-fase-del-proceso-de-escuchade-la-asamblea-regional-en-americacentral/ (15/12/2025)